



来るぞ



梅雨が

制作/哲西荘 デイサービス ひまわり

哲西図書館入口に展示してある哲西荘の作品です。毎月、季節に合わせて素晴らしい作品を展示して下さっています。ぜひ、足を止めてみてください。

「健康は宝物」と言われますが、一人ひとりの健康は地域の財産でもあります。哲西地域では、平成13年以来、健康づくりを地域の共通課題として取り組み、お互いその意識を高め、健康づくりの実践を続けてきました。

平成19年度・20年度と継続して岡山県の食育モデル地区指定を受けて、食育を通じた健康づくりに民間あげて取り組み、昨年は、食育を中心とした健康福祉まつりを開催するなど、高い評価を得ました。今年も、市内14団体で構成する新見市哲西地域包括ケア推進会議が主催して7月11日(土)に「きらめき健康福祉まつり」が開催されます。

今、日本にも新型インフルエンザが広がり始め、国をあげて対策に取り組んでいますが、大切なことは、一人ひとりが日頃からしっかりと健康管理をすることです。自分自身の努力で防ぐことのできる病気に罹ることほど愚かなことはありません。

健康福祉まつりでは、健康チェックや血管年齢測定、健康相談、歯科相談、食育フェア、メタボ対策、健康づくりゲームなど多彩な催しが企画されています。まつりに参加して、改めて「健康」について考える機会にしたいと思っております。

NPO 通信

きらめき健康福祉まつり

●ご寄付ありがとうございました(敬称略)

- | | | |
|---|---|---|
| <p>■香典返し</p> <ul style="list-style-type: none"> ○鹿室 久司(亡次男誠司) 大野部 野馳小学校へ金一封 信藤集会所へ金一封 ○浦田 光照(亡母都子) 矢田 老人クラブ白菊会へ金一封 ○奥津 賢司(亡父安登) 大野部 下野部集会所へ金一封 老人クラブやよい会へ金一封 ○上田 修二(亡母春子) 上神代 下夕集会所へ金一封 | <ul style="list-style-type: none"> ○荒木恵美子(亡夫一二三) 矢田 老人クラブニコニコ会へ 偲び草として金一封 <p>■見舞返し</p> <ul style="list-style-type: none"> ○松本 政之(本人) 大野部 老人クラブやよい会へ金一封 ○宝蔵 孝治(本人) 上神代 宮の尾集会所へ金一封 <p>■一般寄付</p> <ul style="list-style-type: none"> ○佐伯 成俊(本人) 大野部 下野部集会所へ金一封 | <ul style="list-style-type: none"> ○渡辺日三吉 大竹 NPOきらめき広場きらりら子育てサロンへ子どもの砂遊び用砂 ○小田真璃恵(本人) 上神代 環境保全事業として 鯉が窪湿原を守る会へ金一封 <p>■哲西図書館へ本ビデオを寄贈して下さった方々</p> <ul style="list-style-type: none"> ○持田 雅子 田淵 |
|---|---|---|

掲載をご希望の方は NPOきらめき広場事務局(TEL94-2143-FAX94-2100)までご連絡ください。



きらめき福祉車2号
《昇降シート装備》
福祉移送車



今年度から2台目の福祉車が動き出しました。高齢や障害で公共交通の利用が困難な方の移動をサポートする「福祉有償運送サービス」拡充のため日本財団から新しい車両が贈られました。障害の有無や年齢にかかわらず、全ての人々が地域で豊かに暮らせる社会を目指して活動していきます。

きらめき福祉移送Q&A

- Q登録すれば誰でも利用できますか?**
Aいいえ。利用対象者は限られています。新見市内に住所を有する方で、事前に利用者として登録された、次に掲げる移動困難者及びその付添人に限られています。
- 身体障害者
 - 介護保険による要介護認定者
 - 要支援認定者、肢体不自由者、内部障害(人工血液透析を受けている場合を含む)、精神障害、知的障害等により単独での移動が困難な者であって、単独では公共交通機関を利用することが困難な方
- Qタクシーとの違いは?**
A外出全体をサポートします。2日前までにご予約ください。タクシー運賃の半分程度の費用で自宅から買い物、通院などの用事を済ませて帰宅するまでの移動と介助を引き受けます。
- 出発地または到着地のどちらかが新見市内でなければいけません。
 ○目的地までの片道利用を希望の方は相談に応じますのでご連絡ください。
- Qなぜ2日前までに予約がいるのですか?**
Aこの事業の許可条件であるためと、運転手の手配のためです。(予約の都度、ボランティア運転手へお願いしていますのでご理解ください)
- Q登録するにはどうしたらいいですか?**
A登録申請書を書いていただけます。申請書はNPO事務局へ備えてあります。お電話で住所を教えていただければ郵送で手続きをすることもできます。
 ○登録認定までは、申請書をNPO事務局へ提出していただいてから約1週間かかります。

問合せ先 NPOきらめき広場 事務局 〒719-3701岡山県新見市哲西町矢田3604
 TEL(0867)94-2143 or 090-8994-7068 FAX(0867)94-2100
 HP:http://www.npo-kirameki.jp/ E-mail:post@npo-kirameki.jp



小林貞義さん(学南町)撮影



井上 八字さん(哲西町)撮影



葵祭

Aoi-matsuri

京都三大祭のひとつ

5/15

Camera Report

竹本弘さんの愛牛らが参加

竹本弘さん(新見市和牛改良組合長)と愛牛らは、京都御所から下鴨神社を経て、上賀茂神社へ向う平安朝の優雅な王朝行列で、堂々と牛車(ぎつしゃ)を引き大役を果たしました。
哲西から参加された上田稔さんと横田稔さん、西村佳明さん(井倉)、宗長堅吾さん(土橋)、矢庭邦男さん(田治部)、小早川正信さん(下神代)の力も、祭を支える重要な歯車となりました。皆さんの活躍を誇りに思うと同時に、更なるご活躍を期待します。



森田 裕さん(東城町)撮影





●哲西地域安全会（会長 村上 昇）
子どもたちや地域住民の安心安全なまちづくりを目指し、積極的な活動が高く評価されました。
4月末現在
走行距離 18,558km
走行回数 546回
参加人数 968人

“We Serve賞”受賞



大賞

おめでとう
ございます

●田中章二さん（八鳥）
毎年12月、きらめき広場・哲西で行われる「きらめきクリスマスコンサート」での活躍は皆さんもご存じのとおりです。
長年、熱心に指導されているグループ「さくらんぼ」演奏は、聴く人の心に優しく響きます。

5月8日、新見ライオンズクラブ（会長 秋月皓淳）は、奉仕の精神を柱に長年活動を行っている個人や団体を称え、We Serve賞を贈りました。
哲西地域からは左記の団体と個人が受賞されました。



花いっぱい運動 野馳婦人会（会長 宮崎達子）

4月26日、野馳婦人は「花いっぱい運動」の一貫として、ペゴニヤとサルビアの苗をプランターに移植し、きらめき広場・哲西前の国道沿いに配置しました。秋まで、歩道からだけでなく車窓からも楽しめます。



やたべNo.40が発行されました。

価格 1,000円
内容 ・玄實僧都(げんぴんそうず)伝説と四王寺
・クシバタンポポ
取扱い場所 哲西支局市民福祉課
TEL0867-94-2112



見たい・知りたい・伝えたい!
みんなの広場 Kirarira News

第20回

鯉が窪湿原まつり



5月3日、「第20回鯉が窪湿原まつり」が開催されました。恒例の「牛の追い込み」「はやし田植え」「備中神楽・大黒の舞」がまつりを盛り上げ、地元団体が熱のこもった演目を披露しました。地域の特産品パザールも人気を集め来場者をもてなしました。

4月27日、長年に渡り行政相談委員を勤め退任された赤木盛美さんへ総務省から感謝状が贈られました。感謝状を受け取った赤木さんは「私が長く務めさせていただけなのは、哲西町民の皆様「心配ごと相談」に対する深いご理解とご協力の賜と感謝しております。又、同時に関係機関の誠意ある対応に敬意を表したい。相談内容は多岐にわたり、自分の視野も広がりました」と話されていました。

岡山県行政相談委員協議会
平成 2年12月 着任
平成15年 5月 新見高梁地区副支部長
総務省中国四国管区
行政評価局長表彰を受賞
平成17年 5月
～平成21年3月 新見高梁地区支部長
平成19年10月 総務大臣表彰を受賞
平成21年 3月 退任
平成21年 4月 総務大臣感謝状を受賞



赤木さんへ 総務省から感謝状



本年度もいろいろ楽しい催しを計画中です。子育てを一緒に楽しみましょう！
子育て中の方なら、どなたでも参加できます。

6月の予定

10日(水)9:00~15:00	子どものおやつ勉強会(栄養委員、新見市管理栄養士から手づくりおやつ紹介と試食会)
20日(土)9:00~12:00	小中学生とふれあい遊び《牛乳パックを使います》
24日(水)9:00~15:00	誕生会・パネルシアター

Tessei Medical Topics



おサルさんの臍(しつけ)？
先日、新聞に興味深い記事が載っていたので紹介します。霊長類研究所の正高信男教授らの研究グループが、野生カニキザルの道具使用行動の観察を行い、母ザルが道具を大げさに使って、子ザルに使い方を教えるという行動をとることを明らかにしました。

タイのバンコク北東140キロにあるロブリーという街で、近辺に生息する野生カニキザルの集団約250頭の道具使用行動の観察をおこなったところ、そのうち約100頭はヒト、特に女性の髪を手にする、それをデンタルフロスのようにして、歯にはさまった食片を除去する行動をとったとのこと。ただしこの行動は大人のサルに限られ、子ザルはできないようです。

そこで、どのようにこの行動が習得されるのかを調べる目的で、1歳の子ザルをもつ

大人メスの歯磨き行動の観察をおこなったところ、周囲に誰もいないときに比べて、自分子どもが見ている時は、歯磨きのパターンが変わり、時間をかけ何度も髪を歯に押し入れ、髪を口から頻繁に出し入れするというふうになり、仕草が大げさになることが明らかになりました。

道具使用を集団レベルでおこなうという現象は、チンパンジーのシロアリ釣りのようにいろいろな動物で知られていますが、どのようにして行動が伝搬するかはまだ解明されていません。また習得にあたってモデルになる方が、「教える」ということもまったく知られていません。しかし、タイのこのカニキザルの場合、母ザルは自分の行動を変えることで、子がその道具使用を習得しやすいようにしている可能性が高いようです。「教える」ことの萌芽がサルでみられたとも考えられます。教育の起源を解明するものと考えられているようです。

職員 支局



今年度の支局の職員をご紹介します。

このたび鯉が窪湿原に、湿原の植物を紹介するための新しい看板を設置しました。湿原のなかには既に幾つかの看板が置かれています。湿原内の植物の生育場所が移動していることに対応するため、新たに25枚の看板をつくり、この4月に適切な場所に設置しました。早速5月3日の湿原まつりの際に、散策に来られた方々から好評を頂きました。

鯉が窪湿原を守る会





パソコンも楽しいよ!

図書館 だより

新見市立哲西図書館
TEL94-2110 FAX94-2100

休館日のお知らせ
年中無休です
【年末年始、蔵書点検日を除く】

哲西図書館
利用者のための
乳幼児一時預かり
毎月第1・第3月曜日
10:00~12:00
きらめき広場・
哲西プレイルーム

子ども映画会

日時 6月13日(土) 14:00~
場所 きらめき広場・哲西
哲西図書館
ブラウジングコーナー
内容 DVDおじゃる丸「マロのゆかいな世界」

おはなし会

日時 6月27日(土) 14:00~
場所 哲西図書館 児童コーナー
内容 ボランティアの方による
絵本の読み聞かせ

◎展示コーナー 〈時の記念日〉

6/10は「時の記念日」です。時間や時計に関する本を展示しています。



◎児童コーナー〈カエル&カッパ〉

水が大好きなカエルやカッパの楽しい絵本を集めてみました。



○蔵書点検の報告

ご理解ご協力ありがとうございました。昨年度の不明本は81冊でした。皆さんのお宅に返し忘れの本がありませんか? ご確認をお願いいたします。



子ども読書週間

利用者が選ぶ
2009年哲西図書館・人気絵本NO.1



「バムとケロのそらのたび」 島田ゆか/作/絵
見事ナンバーワンに輝いた絵本に投票された方の中から、厳選な抽選の結果下記の3名の方に「図書カード」をプレゼントさせていただきます。おめでとうございます。

高尾さん(東城町) / 野村さん(哲西町)
為石さん(東城町)



結果報告
応募総数
39枚

順位	題名	投票数
1	バムとケロのそらのたび	11
2	はらぺこあおむし	7
3	まめうしとあいうえお	6
4	おばけのてんぷら	5
4	ふしぎなキャンディーやさん	5
5	いいからいいから	1
5	ノタンおよぐのたいすき	1
5	おさるのかくれんぼ	1
5	ばんごはんはねごさかな	1
5	10びきのかえるのプールびらき	1



兜(かぶと)と
風車(かざぐるま)を
作ったよ

きいん組

認定
こども
園

じょうずに
できたてしょ~

去る5月15日(金)、二年生を迎える会を実施しました。9名の1年生に、もともっと学校の楽しさを知ってもらいたいと、児童会で計画をしました。初めは緊張した面持ちの1年生でしたが、メダカの学校の替え歌で学校の楽しさを紹介してもらったり、一人ひとりの名前を早く覚えてもらうために写真入りの名刺を上級生にもらったりして、次第に笑顔が出てきました。特に、ジャンケン列車や校内ラリーといったゲームをする頃には、上級生に混じって楽しく活動していました。各学年からたくさんプレゼントをもらい、うれしそうに1年生の顔が印象的でした。温かい雰囲気の中で、全校の子どもたちの心ふれあいがもてた集会となりました。



早く仲よくなるからね!
一年生を迎える会

矢神
小学校



げんき広場で
水泳

5月11日(月)、全校児童がげんき広場にいみで水泳をしました。学校のプール開きより前に泳ぐことになったので、久々の水の感触をとっても楽しんでいました。「水が嫌いだったけど楽しかった。」(1年生)「息継ぎが大変だったけど頑張った。」(3年生)「ポイントを教えてもらってコツがつかめた。」(6年生)などの感想を話していました。

野馳
小学校

「こんなところ、家から持ってきたお茶だけでは足りないほど、暑い日がある。」このような声が昨年度、多くの生徒たちから聞かれました。数年前からの懸案事項でもあったことから、本年度のPTA予算で冷水器を基設置することになりました。地球温暖化の傾向のありを受け、熱中症で倒れたり、場合によっては命まで落とす事件が報道されています。特に中学校は暑い中での体育や部活動、夏休み明けの運動会練習と過酷な状況の中での運動が余儀なくされます。また、今年度は、学力向上は当然ながら、生徒一人ひとりの心身を「鍛える」をスローガンに掲げながら取り組んでいます。水分補給を上手に摂りながら、自らを鍛え、高めてくれるものと思います。



冷水器を設置

哲西
中学校